



José Enrique Fernández de Moya y Ana Corredera —a su izquierda—, ayer a las puertas de San Telmo VANESSA GÓMEZ

RECORTES

Chamizo pide a la Junta un servicio de intérpretes para los sordos

M. J. PEREIRA
 SEVILLA

Las asociaciones de sordos de Andalucía se reunieron ayer con el Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, para que medie ante el Gobierno autonómico con el fin de resolver los problemas que tiene para mantener el servicio de intérpretes de lengua de signos debido a los recortes e impagos de la Administración.

José Chamizo declaró a ABC que pedirá en los próximos días a la Consejería de Presidencia que ese servicio de intérpretes de lengua de signos se regule mediante un convenio, lo que le daría estabilidad al servicio al no hacerlo depender de subvenciones o presupuestos.

Los impagos de la Junta han obligado a la Federación de Asociaciones de Sordos de Andalucía (FAAS) a reducir de siete a uno los intérpretes de lengua de signos en cada provincia, intérpretes que ayudan a los sordos a realizar tareas de su vida diaria, como ir al banco, al médico, al colegio de sus hijos o a cualquier Administración pública, entre otras cosas.

Agravio comparativo

Estos recortes están provocando que muchos sordos tengan que recurrir a familiares y amigos para realizar esas tareas diarias. «No deja de ser curioso que los inmigrantes que no saben español dispongan de servicio de teletraducción cuando van al SAS, mientras que los sordos no cuentan ahora con la ayuda de un intérprete para entenderse con sus médicos», añadió Gómez.

Tras las quejas, la Consejería de Sanidad y Bienestar Social pagó el pasado viernes a la Federación Andaluza de Sordos los 620.000 euros que le debía por los servicios de intérpretes prestados durante 2012, pero no le ha garantizado aún que dinero habrá para los intérpretes en 2013. Alfredo Gómez, presidente de la FAAS, explicó que «no pedimos más que el cumplimiento de la Ley que regula la lengua de Signos en Andalucía, aprobada en 2011 y cuya memoria económica contempla la inversión de 400 millones en seis años».

La Consejería de Empleo de la Junta deuda a la Federación Andaluza de Sordos unos 2,8 millones por servicios prestados desde 2009 de empleo, formación, orientación... Además, la RTVA adeuda desde octubre de 2012 unos 77.000 euros a la citada Federación por los trece intérpretes de lengua de signos que trabajan en el Canal 2 Andalucía.

El Gobierno de Griñán pega un «tajo» de 297 millones a los ayuntamientos

► El PP-A denuncia la «asfixia» a la que está sometiendo a las corporaciones locales

A. R. VEGA
 SEVILLA

Los presupuestos de la Junta para este año traen una sorpresa desagradable para los ayuntamientos andaluces. El Gobierno del PSOE e IU ha recortado en 297,28 millones de euros el dinero que paga a las administraciones locales para sufragar sus servicios. Los 1,32 millones de euros en transferencias que recogían las cuentas de 2012, dentro del denominado Plan de Cooperación Municipal, quedan reducidos a poco más de un millón de euros en 2013, según las cifras facilitadas ayer por el PP andaluz.

La vicesecretaria de Organización y Política Municipal del PP andaluz, Ana Corredera, denunció la situación de «acoso, derribo y asfixia que sufren los ayuntamientos» por parte del bipartito andaluz. Lo contrapuso al incremento en un 0,4% de las partidas que destinará el Gobierno central a las corporaciones locales durante 2013.

A las puertas de San Telmo

En una rueda de prensa convocada a las puertas del palacio de San Telmo (sede de la Presidencia de la Junta), la dirigente popular desglosó las principales partidas que adelgazará el Ejecutivo andaluz en las cuentas de 2013. A pesar del mordisco en los ingresos municipales por la crisis y la situación delicada de las arcas locales, los ayun-

Principales recortes

Discapacitados y menores
 Las transferencias que dedica la Junta a los ayuntamientos para atender a personas con discapacidad y a menores en situación de riesgo se reducen en 477.815 (50,5 por ciento) y 1,92 millones (12,8%), respectivamente.

Barrios marginales
 También caerá en un 51% (3 millones menos) el presupuesto que la Junta dedicará a los ayuntamientos para sufragar actividades en zonas de especial problemática social.

Drogodependencia
 Los recortes también afectan de lleno a los centros provinciales y municipales de Toxicología. La asignación autonómica se reduce en 5,13 millones (-36,7%)

Obras de centros sociales
 Desaparece de un plumazo en las cuentas de la Junta la partida de 12 millones de euros que contenía en 2012 para hacer obras y reformas.

Políticas de empleo
 Las cuentas de 2013 recogen 100,37 millones de euros menos para financiarles planes de orientación laboral a los ayuntamientos.

tamientos «no reciben ninguna ayuda por parte de la Junta sino más bien reciben una mano al cuello».

Dentro del Plan de Cooperación Municipal incluido en el presupuesto de la comunidad autónoma, sólo las trans-

ferencias corrientes, destinadas a gastos de funcionamiento interno, experimentan un crecimiento de 14,2 millones, mientras que caen en un 33,8 por ciento (158,83 millones) los fondos que la Junta traspasa a las administraciones locales para inversiones (transferencias de capital).

Según subrayó Corredera, sumados ambos capítulos, «los ayuntamientos y las diputaciones andaluzas van a recibir 144 millones de euros menos en 2013». En lo que respecta a las transferencias financiadas con ingresos finalistas el «tajo» ascenderá a 152,67 millones de euros. En lugar de los 240,64 millones consignados el pasado año, los presupuestos recogen una dotación de 87,96.

Servicios sociales

La dirigente popular estuvo acompañada en la rueda de prensa por el alcalde de Jaén, Enrique Fernández de Moya (PP), quien entregó en San Telmo un escrito para pedir al presidente de la Junta, José Antonio Griñán, una reunión «urgente» para desbloquear el PGOU de la capital jiennense.

La gran sacrificada por los recortes es la política de servicios sociales. El Gobierno de José Antonio Griñán reduce en 8,5 millones los fondos en esta materia y en 11,5 millones el gasto en mantenimiento de los servicios sociales comunitarios. Corredera ironizó con el hecho de que hoy se pueda celebrar un Consejo de Gobierno monográfico sobre empleo, lo que significa que en las 36 sesiones celebrados desde el inicio de legislatura «no se ha hablado de empleo», y se preguntó a qué se han estado dedicando a hablar «los señores del bipartito».